

INFORME DEL TRABAJO FINAL

Mayo 2025

Datos:

Estudiante: Yanina Mederos

C.I.: 5.630.365-6

Tipo de trabajo: Proyecto de Investigación

Título: "Evaluación de la negligencia emocional en Uruguay: La búsqueda de un instrumento para su detección en las consultas del primer nivel de atención en niños de 0 a 5 años"

Docente Tutor/a: Asist. Mag. Zulema Suárez

Docente Revisor/a: Asist. Mag. Maite Liz

Período solicitado para Lectura Pública: Junio 2025

Comentarios generales:

1-. Aspectos Formales:

El trabajo se ajusta a los requerimientos formales solicitados para la modalidad de TFG seleccionada. La redacción y sintaxis utilizada en general es buena y cuenta con una organización interna pertinente para un proyecto de investigación. Se sugiere revisar la conexión entre párrafos de manera de generar un hilo conductor que otorgue mayor fluidez a la lectura del trabajo.

Se realiza un manejo adecuado de las fuentes y citas bibliográficas de acuerdo a las normas APA. En tal sentido es necesario modificar el título referencias bibliográficas por referencias, de acuerdo a lo planteado en APA 7 edición.

Se sugiere también una modificación en el título del trabajo de manera de dar cuenta adecuadamente del objetivo del mismo, así como con su presentación académica.

2- Articulación teórica:

El proyecto aborda una temática de relevancia social y académica sobre la cual existe una escasa producción teórica y de evidencia científica. Contar con un instrumento que permita detectar negligencia emocional en el primer nivel de atención en primera infancia resulta altamente pertinente. La estudiante realiza una búsqueda interesante de instrumentos existentes para la detección de negligencia emocional en la consulta

pediátrica, de los cuales es necesario continuar profundizando para lograr un instrumento que cumpla con los requisitos psicométricos adecuados para su validación y aplicación en el contexto uruguayo. Plantea la relevancia de contar con el mismo para su identificación en el marco de una política pública universal como es la salud, particularmente en la primera infancia considerando los impactos negativos que la negligencia emocional genera en el desarrollo de niños y niñas. Se sugiere argumentar con mayor profundidad porque es necesario desarrollar esta propuesta.

Es recomendable indicar porque los instrumentos identificados hasta el momento no reúnen propiedades psicométricas adecuadas para la evaluación de la negligencia emocional en primera infancia en el primer nivel de salud.

El consentimiento informado que luce en los anexos debe modificarse de acuerdo a lo planteado en el proyecto, el nombre que luce en el mismo difiere del otorgado al proyecto.

3- Proceso de tutoría:

El proceso de tutoría ha sido adecuado, desarrollándose dentro de lo previsto, sustentado en una buena relación de trabajo docente – estudiante. Yanina tuvo apertura a las modificaciones propuestas para el logro de los objetivos de su producción. Sin embargo se señala que hubieron señalamientos que no fueron considerados e integrados en la producción presentada, lo que sería propicio considerar en la entrega final previo a su defensa o brindar en la instancia de defensa oral argumentos por los cuales los mismos no se consideraron oportunos modificar.

Se valora el desafío académico asumido por la estudiante al desarrollar un TFG que requiere de amplios conocimientos metodológicos, resaltando los esfuerzos realizados durante el proceso de tutoría para interiorizarse de los instrumentos existentes y las limitaciones de los mismos, mediante la búsqueda bibliográfica y de antecedentes en la problemática seleccionada.

Consideración final:

Se trata de un trabajo en modalidad proyecto de investigación que desarrolla un tema de interés social y académico, sobre el cual existe escasa producción académica y cuya realización generaría aportes significativos en el campo de la salud para la primera infancia. El abordaje desarrollado evidencia una problemática compleja y de actualidad

en nuestra sociedad. Se logra una producción con niveles de claridad y coherencia aceptables para su pasaje a la instancia de defensa oral y pública.

En función de lo expuesto se considera que se trata de un trabajo final que cumple con los requisitos formales solicitados, por lo cual está en condiciones de pasar a la fase de defensa oral.



Asist. Mag. Zulema Suárez

Tutora